

Pflanzenschutzmitteilung

Nr. 27

7. August 2024

ZUR INFORMATION

- Wetter und Phänologie
- Echter und Falscher Mehltau
- Goldgelbe Vergilbung
- Traubenwickler

WEINBAU

WETTER UND PHÄNOLOGIE

Die kommende Woche wird trocken mit hohen Temperaturen. Obwohl keine Gewitter vorhergesagt sind, könnten lokal welche auftreten.

Die Reben befinden sich vorwiegend im Stadium BBCH 79 «Ende des Traubenschlusses». Die frühreifen Rebsorten befinden sich derzeit im Stadium BBCH 81 «Reifebeginn».

ECHTER UND FALSCHER MEHLTAU

Falscher Mehltau

Die für die nächsten Tage angekündigten warmen und trockenen Wetterbedingungen werden die Entwicklung des Falschen Mehltaus eindämmen.

In diesem Stadium zielt die Bekämpfung des Falschen Mehltaus vor allem darauf ab, das Laub zu schützen, um die Einlagerung der Reserven der Reben zu optimieren. Das ist entscheidend für Neu- und Junganlagen, aber auch für ausgewachsene Reben wichtig. Die meisten Pflanzenschutzmittel sind bis Mitte August anzuwenden, mit Ausnahme von Kupferprodukten, die bis Ende August ausgebracht werden können.

Echter Mehltau

Neue Infektionen sind in diesem Stadium selten, aber die Krankheit kann sich ausgehend von vorhandenen Befallsherden bis zur Reife weiterentwickeln.

Das Ende der Behandlungen kann bei Reben in Betracht gezogen werden, die mit der Reife begonnen haben (Beginn des Farbumschlags) und keine Symptome von Echtem Mehltau an den Trauben aufweisen.

Strategie zum Saisonende

Bitte beziehen Sie sich auf die Mitteilung der letzten Woche: [Mitteilung Nr. 26 vom 31.07.2024](#).



GOLDGELBE VERGILBUNG

Die Symptome der Goldgelben Vergilbung sind derzeit gut sichtbar und im August ist der richtige Zeitpunkt für Kontrollen. Vereinigungen betroffener Gemeinden entnehmen in diesem Monat Proben in den Rebbergen. Sollten Sie verdächtige Rebstöcke sichten, markieren Sie diese bitte mit einem Band und melden Sie uns dies schnellstmöglich über unser Online-Formular <https://www.vs.ch/web/sca/annonces-de-cas-suspects>.



Symptome bei weissen Rebsorten



Symptome bei roten Rebsorten

Beschreibung der Symptome:

<https://www.vs.ch/de/web/sca/flavescence-doree>

Im Juli wurden Parzellen kontrolliert, die im Jahr 2023 positiv auf GGV getestete Rebstöcke aufwiesen. Wenn Sie in Ihren Parzellen Bänder sehen, bitten wir Sie, diese nicht zu entfernen und zu warten, bis wir Ihnen die Ergebnisse mitteilen. Wenn die Rebstöcke mit einem Band markiert und rot besprüht sind, bedeutet dies, dass die Rebstöcke positiv auf Goldgelbe Vergilbung getestet wurden. Sie können die Vegetation vorsichtshalber zurückschneiden, um die Ausbreitung der Krankheit einzuschränken.

Ab dem 12. August werden in der Traubenzone ausserhalb und innerhalb der Bekämpfungspereimeter gelbe Klebefallen angebracht, um die Präsenz des Vektors *Scaphoideus titanus* zu überwachen. Ein Absperrband am Fuss des ersten Pfahls der Rebstockreihe zeigt an, dass sich in dieser Reihe eine gelbe Klebefalle befindet. Wir bitten Sie, die Fallen sowie deren Markierungen nicht zu entfernen.



Markierung eines symptomatischen Rebstocks



Falle in Form einer gelben Leimtafel

TRAUBENWICKLER

Im zweiten Flug, der jetzt zu Ende geht, wurden nur wenige Falter des Traubenwicklers gefangen. In Sektoren ohne Verwirrung kann in diesem Stadium eine Kontrolle von 10 x 10 Trauben pro Parzelle durchgeführt werden. Achten Sie auf kleine Durchgangslöcher mit Überresten. Bitte melden Sie dem Amt für Rebbau und Wein, wenn Sie mehr als 10 Prozent Trauben mit Schäden feststellen.

Dienststelle für Landwirtschaft

